

Poitiers : un compromis trouvé au relais Georges-Charbonnier

La Permanence d'accès aux soins de santé du CHU du relais médico-social Charbonnier sera délocalisée à 200 mètres de son lieu d'origine. Un compromis acceptable pour les autres acteurs du relais.



Le relais Georges-Charbonnier est situé aux Trois-Quartiers (Photo CP)

Il y a du mieux au sujet du relais Georges-Charbonnier. Le 6 juillet 2023, nous informions dans nos colonnes de la volonté du CHU de Poitiers de quitter le relais Georges-Charbonnier. Un départ qui aurait provoqué le déménagement de la Permanence d'accès aux soins de santé (PASS) de ce lieu médico-social qui vient en aide aux plus défavorisés. Un départ mal perçu par les autres acteurs du relais, avec en tête de fronde les membres de l'association du Toit du monde.

Ce mercredi, une réunion entre la maire de Poitiers et la directrice générale du CHU a permis de trouver un compromis entendable pour les différentes composantes du relais. Le CHU en rend compte dans un communiqué de presse : « *Le CHU va maintenir la PASS dans le quartier du relais Georges-Charbonnier, avec le soutien immobilier de la Ville. L'implantation de la PASS sera assurée par les soignants du CHU dans un immeuble qui sera acquis par la Ville de Poitiers.* »

Ouverture en 2024

La future PASS s'installera dans les anciens locaux de la Maaf, près de la Porte de Paris. Le nouveau service devrait ouvrir au début de l'année 2024. Ce déménagement à près de 200 mètres du relais Georges-Charbonnier semble contenter les acteurs.

« *Cette localisation reste bénéfique et devrait permettre la continuité de la proximité entre le volet santé et le volet social couvert par le relais* », analyse Dominique Royoux, président du Toit du Monde.

L'homme souhaite désormais avancer en bonne entente avec le CHU pour optimiser le partenariat entre les deux lieux. « *Il faudra que le cheminement soit fluide et clair pour nos publics.* » La configuration du relais Georges-Charbonnier sera aussi retravaillée avec un redéploiement des espaces. Dominique Royoux se donne le temps à la réflexion avant le prochain comité de pilotage du relais, qui aura lieu le 27 septembre prochain.

En attendant, il restera vigilant à la destinée future de la PASS dans les anciens locaux de la Maaf. Le président du Toit du monde rappelle que cette PASS se doit d'avoir un accès universel et surtout sans prise de rendez-vous, pour permettre un accès simplifié à tous les publics.

en savoir plus :

Le relais Georges-Charbonnier

Ouvert depuis l'an 2000, le relais Georges-Charbonnier est un pôle médico-social comprenant une Permanence d'accès aux soins de santé (PASS), un restaurant social et un accompagnement social global. La structure – qui regroupe le CHU, le CH Laborit, l'association le Toit du Monde et le CCAS de Poitiers – apporte un service social et de santé aux plus démunis.

Bastien Blandin